

ABSTRAK
TAFSIR AYAT AYAT BAHASA: ANALISIS URGENSI
MAHARATUL KALAM DALAM MENGHAFAL
AL QUR'AN

Oleh :
Nazah Nabila
21121.1071

Penelitian ini mengkaji urgensi *Maharatul Kalam* (keterampilan berbicara bahasa Arab) dalam proses menghafal Al-Qur'an (*Tahfidz Qur'an*). Berangkat dari premis bahwa Al-Qur'an diturunkan dalam bahasa Arab dengan tujuan agar dipahami (QS. Az-Zukhruf: 3; QS. Yusuf: 2), penelitian ini menganalisis bagaimana penguasaan *Maharatul Kalam* berkontribusi pada kemudahan dan kualitas hafalan. Dengan menggunakan pendekatan analisis deskriptif tematik-historis terhadap ayat-ayat bahasa Al-Qur'an dan tafsirnya, serta diskursus tentang *Asbab an-Nuzul*, ditemukan bahwa *Maharatul Kalam* berfungsi sebagai fondasi kognitif yang esensial. Keterampilan ini tidak hanya meningkatkan pemahaman santri terhadap struktur dan makna Al-Qur'an, tetapi juga secara signifikan memperbaiki akurasi, meminimalkan kesalahan, dan menjadikan hafalan lebih kokoh (*mutqin*) dan tahan lama. Kesimpulan penelitian ini menegaskan bahwa kemudahan menghafal Al-Qur'an (QS. Al-Qamar: 17) berbanding lurus dengan penguasaan bahasa Al-Qur'an itu sendiri, sehingga *Maharatul Kalam* merupakan prasyarat krusial bagi para penghafal Al-Qur'an.
Kata Kunci: Maharatul Kalam, Tahfidz Al-Qur'an, Ayat Bahasa, Asbab an-Nuzul, Hafalan

ABSTRACT
A LINGUISTIC INTERPRETATION OF QURANIC
VERSES: AN ANALYSIS OF THE URGENCY
MAHARATUL KALAM IN MEMORIZING
THE QURAN

By :
Nazah Nabila
21121.1071

This research examines the urgency of Maharatul Kalam (Arabic speaking skills) in the process of memorizing the Qur'an (Tahfidz Qur'an). Starting from the premise that the Qur'an was revealed in Arabic with the aim of being understood (QS. Az-Zukhruf: 3; QS. Yusuf: 2), this study analyzes how the mastery of Maharatul Kalam contributes to the ease and quality of memorization. Using a descriptive thematic-historical analysis approach to the linguistic verses of the Qur'an and their interpretations, as well as discourses on Asbab al-Nuzul, it was found that Maharatul Kalam serves as an essential cognitive foundation. This skill not only enhances students' understanding of the Qur'an's structure and meaning but also significantly improves accuracy, minimizes errors, and makes memorization more robust (mutqin) and long-lasting. The conclusion of this study confirms that the ease of memorizing the Qur'an (QS. Al-Qamar: 17) is directly proportional to the mastery of the Qur'an's language itself, thus making Maharatul Kalam a crucial prerequisite for Qur'an memorizers.

Keywords: Maharatul Kalam, Tahfidz Al-Qur'an, Linguistic Verses, Asbab al-Nuzul, Memorizatio

المستخلص

تَفْسِيرُ آيَاتِ اللُّغَةِ: تَحْلِيلُ أَهَمِّيَّةِ مَهَارَةِ الْكَلَامِ فِي حِفْظِ الْقُرْآنِ الْكَرِيمِ

بواسطة:

نازاه نابيلة

٢١١٢١١٠٧١

يتناول هذا البحث دراسة أهمية مهارة الكلام (مهارة التحدث باللغة العربية) في عملية حفظ القرآن الكريم (تحفيظ القرآن). انطلاقاً من الفرضية القائلة بأن القرآن أنزل باللغة العربية بهدف الفهم (سورة الزخرف: 3؛ سورة يوسف: 2)، يحلل هذا البحث كيف تساهم إتقان مهارة الكلام في سهولة الحفظ وجودته. باستخدام منهج التحليل الوصفي الموضوعي-التاريخي لآيات اللغة في القرآن الكريم وتفسيرها، بالإضافة إلى دراسة أسباب النزول، وُجد أن مهارة الكلام تعد أساساً معرفياً ضرورياً. لا تعزز هذه المهارة فهم الطلاب لبنية القرآن ومعانيه فحسب، بل تحسن بشكل كبير الدقة، وتقلل الأخطاء، وتجعل الحفظ أكثر إتقاناً وديمومة. يؤكد هذا البحث في خلاصته أن سهولة حفظ القرآن (سورة القمر: 17) تتناسب طردياً مع إتقان لغة القرآن نفسها، مما يجعل مهارة الكلام شرطاً أساسياً وحاسماً لحفاظ القرآن. مهارة الكلام، تحفيظ القرآن، آيات اللغة، أسباب: الكلمات المفتاحية. النزول، الحفظ.